



Debate perfila dos opciones muy distintas para ser gobernador regional

» El actual gobernador regional de O'Higgins, Pablo Silva Amaya y el aspirante a desbancarlo, Fernando Ugarte, participaron en "O'Higgins decide, el debate en que la región es protagonista", encuentro organizado por El Tipógrafo en el espacio Fuego del Hotel Piedra Verde en Machalí. Los candidatos diferenciaron sus estrategias y posiciones y, por sobre todo, perfilaron dos tipos muy distintos de liderazgo para la región, en un debate que se centró en la región, sus problemas y su gente y que contó con la participación de más de 60 invitados en vivo, preguntas realizadas por personajes relevantes del quehacer regional, una gran audiencia en todas las plataformas de El Tipógrafo y la disposición de quienes aspiran a conducir los destinos de la región los próximos cuatro años. **Por David Pellizzari.**



Estrategias para impulsar la economía de O'Higgins

Ambos postulantes presentaron sus propuestas para enfrentar los desafíos económicos de la región, destacando el turismo, la infraestructura y la colaboración público-privada.

Pablo Silva Amaya destacó la importancia del turismo como motor económico para O'Higgins; sumándose a los pilares de la agricultura y la minería. Subrayó la necesidad de promocionar los "mejores vinos del mundo" y mencionó proyectos de embalses que fortalecerían la competitividad agrícola: "Apoyamos la construcción de embalses que permitan regar miles de hectáreas en el Valle Central".

Fernando Ugarte coincidió en potenciar el turismo, pero enfatizó la urgencia de mejorar la infraestructura regional y el sistema de salud, claves para atraer inversión. "Hoy necesitamos los dos lados; si no tenemos el lado público y el lado privado, la región de O'Higgins no se va a desarrollar en el futuro que necesita", afirmó Ugarte, quien además propuso crear una incubadora de proyectos para fomentar la innovación en agroindustria.

Ambos candidatos coincidieron en la importancia de una economía diversificada y en la necesidad de políticas que promuevan el desarrollo integral de la región, resaltando su potencial y desafíos en sectores clave.

Seguridad en O'Higgins: Silva y Ugarte confrontan proyectos y prioridades

Los candidatos expusieron sus visiones sobre cómo enfrentar la creciente inseguridad en la región. Mientras Silva destacó el avance en infraestructura y tecnología, Ugarte hizo un llamado a acelerar los procesos y diversificar las acciones preventivas.

En el debate, Pablo Silva enfatizó que "el punto de inflexión va a ser el proyecto de portales de lectores de patentes. Vamos a tener control de toda la región". Silva detalló su apuesta por fortalecer la capacidad operativa de Carabineros y la PDI mediante la compra de vehículos y tecnología, incluyendo un posible helicóptero regional, como medida adicional de seguridad y rescate en emergencias.

Por su parte, Fernando Ugarte expresó su preocupación por la falta de implementación de los proyectos de seguridad. "La lucha contra la delincuencia tiene que ser rápida, tiene que ser efectiva. Cada vez que anunciamos algo, el delincuente ya se adaptó", declaró Ugarte, quien además recalzó la necesidad de aumentar el personal del Ministerio Público y mejorar la infraestructura penitenciaria para impulsar la rehabilitación y reducir la reincidencia.

Ambos candidatos coincidieron en la urgencia de avanzar en seguridad, pero discreparon en las prioridades y tiempos de ejecución de los proyectos en O'Higgins.

Infraestructura y vivienda: las claves de los candidatos para el futuro de O'Higgins

Silva Amaya y Ugarte destacan la urgencia de mejorar la conectividad y enfrentar el déficit habitacional en la región, con visiones distintas sobre cómo acelerar los proyectos.

Los candidatos a gobernador regional de O'Higgins, coincidieron en la importancia de abordar el déficit habitacional y mejorar la infraestructura vial para conectar mejor las comunas de la región. Silva Amaya subrayó la necesidad de habilitar terrenos ya adquiridos por los comités de vivienda: "Lo que vamos a empezar a hacer es habilitación de terrenos (...) para ayudar al déficit habitacional". Reconoció que la compra de nuevos terrenos es limitada por el presupuesto regional.

En cuanto a conectividad, Ugarte hizo énfasis en la responsabilidad del gobierno: "Pablo, tú eres uno de los gobernadores del presidente Boric (...), me hubiera gustado golpear la mesa mucho antes de que tuviéramos tres años de retraso en el proyecto [de la Carretera del Cobre]". También criticó el lento avance en la Carretera de la Fruta y el proyecto de la Carretera del Vino: "Si queremos desarrollar la región, tenemos que apuntar justamente al tema de las rutas".

Ambos candidatos expresaron sus compromisos de acelerar estos proyectos para que O'Higgins avance con una infraestructura adecuada y más oportunidades de acceso a la vivienda.



Duro intercambio mutuo marcó tenso momento en debate "O'Higgins decide"

» Silva Amaya y Ugarte protagonizaron una interpelación cargada de acusaciones cruzadas en un momento de alto voltaje en el evento organizado por El Tipógrafo.

David Pellizzari

En el desarrollo del debate de candidatos a gobernador regional se dio espacio para que los postulantes pudieran interactuar e interpelarse mutuamente. "¿No cree usted que sería mucho mejor que los seremis, estuvieran abocados todo su tiempo para cubrir las listas de espera, de la carretera El cobre, de la necesidad en vivienda, en vez de estar haciendo campaña a usted?, ¿De qué nos estamos preocupando? ¿Del bienestar de los vecinos de O'Higgins o de la reelección?" señaló Fernando Ugarte quien comenzó el espacio, a lo que Pablo Silva Amaya respondió que no es trabajo de los seremis abocarse, por ejemplo, a las listas

de espera en salud, lo que demostraría "un profundo desconocimiento" por parte del candidato republicano en su opinión y agregó que "en el tiempo que corresponde lo pueden hacer como ciudadanos" y profundizó señalando que "Hemos estado dedicados 100% a trabajar para la región. Lo pueden confirmar los 33 alcaldes". La discusión subió de tono y Ugarte recordó a Silva Amaya que "trabajar con los 33 alcaldes sin importar su color político es 'el desde'. Es como decirle a una autoridad que no robe. Es lo mínimo", aunque el actual gobernador replicó señalando que "no siempre es así, especialmente con su partido que es sectario", lo que fue rechazado

por Ugarte quien recordó a Silva Amaya que no tuvo ni tiene el respaldo de todos los parlamentarios oficialistas. Finalmente, el actual gobernador regional apuntó a la falta de experiencia de Ugarte señalando que "¿Con qué herramientas va a trabajar sin tener la experiencia? Y agregó que "no conoce el sistema público, no conoce el proceso, porque cuando uno promete algo, lo debe cumplir en los plazos y en la forma, si no, sólo son palabras al aire", mientras Ugarte replicó exponiendo una extensa experiencia en gestión de proyectos de seguridad, emergencias y prevención de delitos en los que "administrábamos más presupuesto que la región".

Compromisos de Silva y Ugarte con el medio ambiente y la sustentabilidad en O'Higgins

Los candidatos detallaron sus propuestas para una gestión regional que priorice el medio ambiente, con foco en la economía circular, reciclaje y agua para la agricultura.

Los candidatos a gobernador regional de O'Higgins, subrayaron la necesidad de avanzar en temas ambientales y sustentabilidad. "El centralismo es brutal; hay que creer en la descentralización," enfatizó Silva, quien resaltó su intención de financiar planes de cambio climático en cada comuna y fomentar el compostaje y reciclaje local para reducir los costos de transporte de residuos.

Por su parte, Ugarte recalcó: "Mi mayor preocupación hoy día es el agua. Tenemos que llevar el agua a toda la región, no solo el agua potable, sino también para riego". Explicó la importancia de los embalses en sectores como Cardenal Caro, y la necesidad de planes de emergencia para combatir incendios forestales, vinculando la protección agrícola con la seguridad.

Ambos candidatos coincidieron en que la sustentabilidad y la colaboración entre sectores público y privado son claves para una O'Higgins más resiliente frente al cambio climático y sus desafíos locales.

“

¿No cree usted que sería mucho mejor que los seremis, estuvieran abocados todo su tiempo para cubrir las listas de espera, de la carretera El Cobre, de la necesidad en vivienda, en vez de estar haciéndole campaña a usted?

~ Fernando Ugarte a Pablo Silva

“

¿Con qué herramientas va a trabajar sin tener la experiencia? no conoce el sistema público, no conoce el proceso, porque cuando uno promete algo, lo debe cumplir en los plazos y en la forma, si no, sólo son palabras al aire”

~ Pablo Silva a Fernando Ugarte

